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Commissione Paritetica del Corso di Laurea Magistrale in  

Advanced Molecular Sciences 

 

Verbale della riunione del 18/10/2022 

La Commissione Paritetica del Corso di Laurea Magistrale in Advanced Molecular Sciences 
(AMS) si riunisce QHOO¶Aula Speroni GHO�'LSDUWLPHQWR�GL�&KLPLFD�³8JR�6FKLII´��DOOH�RUH�14.30 
del 18/20/2022 con il seguente ordine del giorno: 

1. Discussione dei risultati delle valutazioni degli insegnamenti del secondo 
VHPHVWUH�GHOO¶$�$������-22 

2. Informazioni sulla preparazione della relazione annuale della CPDS 
3. Comunicazioni da parte del rappresentante degli studenti 
4. Varie ed eventuali 

Risultano presenti i membri effettivi: 

 Prof. Marco Laurati  Presidente 
 Prof.ssa Ilaria Palchetti Docente 
 Prof. Marco Marradi Docente 
 Prof. Marco Frediani Docente 
 Gabriele Palma Rappresentante studentesco 

Constatata la presenza di tutti i membri della commissione, il Presidente Prof. Marco Laurati 
apre la seduta alle ore 14.15. 

Gabriele Palma viene indicato come segretario incaricato di redigere il verbale. 

 

1. Discussione dei risultati delle valutazioni degli insegnamenti del secondo 
VHPHVWUH�GHOO¶$�$������-22 

Il Presidente illustra il profilo delle valutazioni riportate graficamente su SisValDidat relative al 
VHFRQGR�VHPHVWUH�GHOO¶$�$������-22. La commissione esamina e discute le valutazioni dei 
singoli insegnamenti riscontrando quanto segue. 

Computational modelling of complex systems 

Risulta compilata una sola scheda e i risultati delle valutazioni non vengono mostrati. Le 
OH]LRQL� GHOO¶LQVHJQDPHQWR�� FKH� QRQ�q� REEOLJDWRULR�PD�YLHQH� VFHOWR� GDJOL� VWXGHQWL� DOO¶LQWHUQR�
GHOO¶RIIHUWD�IRUPDWLYD�LQ�DFFRUGR�FRQ�LO�UHJRODPHQWR�GHO�&RUVR�GL Laurea, sono stato seguite da 
tre studenti in totale. Uno solo di questi appartiene alla coorte 2021/2022 (ovvero quella degli 
studenti che erano iscritti al primo anno) che lo ha inserito nel suo piano di studi. Gli altri due 
sono uno studente iscritto ad anni successivi che ha deciso di seguirlo nuovamente e una 
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studentessa della Laurea Magistrale in Scienze Chimiche. Il rappresentante studentesco 
ULSRUWD�FKH�O¶LQVHJQDPHQWR�q�VWDWR�PROWR�DSSUH]]DWR�GDJOL�VWXGHQWL�FKH�OR�KDQQR�VFHOWR�H�QRQ�
ha critiche da riportare. 

Experimental methods for the study of nanostructured materials 

Risultano compilate 6 schede. Le valutazioni sono per la maggior parte in linea con quelle 
GHOO¶DQQR�DFFDGHPLFR�SUHFHGHQWH, e risultano molto positive, quasi tutte sopra al 9. Si nota 
una leggera diminuzione nelle valutazioni alle domande D4 (adeguatezza delle conoscenze 
preliminari) e D5 (nuove conoscenze portate agli studenti) e D15 (interesse degli studenti 
verso gli argomenti trattati), ma tutte rimangono molto positive in termini assoluti. Il 
rappresentante degli studenti non ha critiche da riportare suOO¶LQVHJQDPHQWR��FKH�DQ]L�ULVXOWD�
essere uno dei più apprezzati tra tutti quelli offerti nel Corso di Laurea. La commissione 
concorda che ci possa essere una fisiologica variazione di anno in anno nella preparazione 
iniziale degli studenti H�QHOO¶LQWHUHVVH�YHUVR�OH�YDULH�GLVFLSOLQH�H�QRQ�ULWLHQH�GL�GRYHU�SUHQGHUH�
provvedimenti. 

Methods for decorations of materials and bioconjugation 

Risultano compilate 6 schede per il modulo del Prof. Marco Marradi e 4 per il modulo della 
Prof.ssa Cristina Nativi. Esiste quindi una discrepanza nel numero di schede compilate come 
già notato in passato. /H� YDOXWD]LRQL� GHOO¶LQVHJQDPHQWR� VL� FRQIHUPDQR� LQ� OLQHD� FRQ� TXHOOH�
GHOO¶DQQR�SUHFHGHQWH�H�PROWR�SRVLWive. Il rappresentante studentesco conferma che il corso è 
apprezzato dagli studenti. L¶XQLFD�RVVHUYD]LRQH�ULJXDUGD�OH�OH]LRQL�GL�ODERUDWRULR�FKH�VL�FKLHGH�
vengano anticipate da giugno alla fine di maggio, subito dopo fine delle lezioni del corso. Il 
Prof. Marco Marradi, docente del corso e membro della Commissione, riporta che si è già 
cercato di farlo, ma che a causa delle esigenze organizzative del laboratorio e la turnazione 
con i laboratori didattici di insegnamenti di altri Corsi di Laurea non è stato finora possibile. Il 
docente rinnova la sua disponibilità e cercherà di fare il possibile per anticipare il laboratorio 
didattico nel prossimo anno accademico. 

Soft matter materials 

/¶LQVHJQDPHQWR�KD�VROR���VFKHGH�FRPSLODWH�H�L�ULVXOWDWL�GHOOH�YDOXWD]LRQL�QRQ�YHQJRQR�PRVWUDWL��
,O� UDSSUHVHQWDQWH�VWXGHQWHVFR� ULSRUWD�FKH� O¶LQVHJQDPHQWR�q�VWDWR�JHQHUDOPHQWH�DSSUH]]DWR�
dagli studenti, ma che esiste una sovrapposizione negli argomenti trattati, che quindi vengono 
inutilmente ripetuti, con gli insegnamenti Methods and materials for cultural heritage 
conservation e Soft matter materials applied to drug delivery systems, food supplements and 
cosmetic sciences. La Commissione inviterà i docenti dei tre corsi a coordinarsi maggiormente 
in merito agli argomenti trattati. 

Superstructures and multi-components architectures in life and material sciences 

/¶LQVHJQDPHQWR�KD����VFKHGH�FRPSLODWH�SHU� LO�PRGXOR�GHOOD�3URI�VVD�/XFLD�%DQFL�H�9 per il 
modulo del Prof. Matteo Mannini. Le valutazioni sono generalmente positive, ma al di sotto 
della media del Corso di Laurea. Si nota un decisivo miglioramento nelle valutazioni alla 
domanda D6 (adeguatezza del carico di studio rispetto ai cfu assegnati), a segnalare che la 
problematica discussa nella riunione del 29/09/2021 e riguardante un carico di studi di molto 
maggiore rispetto a quanto previsto, sembra ora risolta. I docenti hanno infatti modificato le 
PRGDOLWj�G¶HVDPH��IDFHQGR�VFHJOLHUH�DJOL�VWXGHQWL�VX�TXDOL�GHL�GXH�PRGXOL�IRFDOL]]DUVL�GXUDQWH�
O¶HVDPH�� La commissione si riserva di monitorare questo punto nel prossimo anno 
accademico. La valutazione della domanda D1 (adeguatezza delle conoscenze iniziali) pur 
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essendo positiva �������ULVXOWD�HVVHUH�VLPLOH�DOO¶DQQR�SUHFHGHQWH��ma si nota che la valutazione 
a questa domanda per il modulo del Prof. Matteo Mannini è poco sopra la sufficienza 6.22. Lo 
stesso valore si riscontra nello stesso modulo alla domanda D14 (disponibilità del docente a 
IRUQLUH�FKLDULPHQWL�VXJOL�DUJRPHQWL�GHOO¶LQVHJQDPHQWR���Il rappresentante studentesco riporta 
che probabilmente si sono verificati alcuni malintesi tra gli studenti e il docente durante le 
lezioni pratiche di analisi dati in laboratorio. La Commissione provvederà ad invitare i docenti 
del corso a fare maggiore attenzione a questi temi. 

 

2. Informazioni sulla preparazione della relazione annuale della CPDS 

Vengono riportati brevemente i tHPL�GLVFXVVL�DOO¶XOWLPD�ULXQLRQH�GHOOD�&RPPLVVLRQH�3DULWHWLFD�
della Scuola (CDPS) tenutasi il 06/10/2022. Viene riportato in particolare che, in base a quanto 
riportato da vari membri di tale commissione, anche le Commissioni Paritetiche di altri Corsi 
di Laurea notano discrepanze nel numero di schede compilate nel caso di insegnamenti con 
più moduli. 

 

3. Comunicazioni da parte del rappresentante degli studenti 

Il rappresentante degli studenti riporta le gravi problematiche che gli studenti del primo anno 
provenienti da paesi esteri stanno affrontando. Tutti gli studenti hanno avuto difficoltà ad 
RWWHQHUH�LO�YLVWR�SHU�PRWLYL�GL�VWXGLR�H�L�VLQJROL�UDJJLXQJRQR�O¶,WDOLD�SHU�FRPSOHWDUH�O¶LVFUL]LRQH�
eseguire le lezioni a mano a mano che ottengono il visto. Non appena questi giungono a 
Firenze incontrano enormi difficoltà nel trovare un alloggio��/¶ateneo H�O¶Azienda Regionale 
per il Diritto allo Studio Universitario (DSU) si sono occupate scarsamente del problema. Al 
momento, solo gli studenti che già avevano contatti personali con persone in Italia hanno 
trovato una sistemazione definitiva, mentre quattro si trovano ancora in sistemazioni 
temporanee. In un caso una sistemazione temporanea è stata fornita dal Welcome Service 
GHOO¶DWHQHR��La precarietà della situazione rende difficile a questi studenti seguire le lezioni in 
presenza e diminuisce di molto la qualità dello studio, in particolare per quelli studenti che 
dovranno rispettare i requisiti in termini di cfu a febbraio per avere la borsa di studio 
confermata. Si ritiene probabile che gli studenti in attesa di visto che arriveranno in un 
prossimo futuro incontreranno lo stesso problema. Il rischio è che se questi non troveranno 
una sistemazione definitiva, potrebbero essere costretti a dover rinunciare al percorso di studi 
presso il Corso di Laurea. 

Inoltre, le procedure di immatricolazione e la quasi totalità di quelle che riguardano la vita 
universitaria (ad esempio, iscrizione agli DSSHOOL�G¶HVDPH, presentazione del piano di studi, 
ULFKLHVWD� GHOO¶DEERQDPHQWo al trasporto pubblico che viene obbligatoriamente pagata 
DOO¶LVFUL]LRQH), sono unicamente disponibili in Italiano, lingua che gli studenti non sono tenuti a 
conoscere in quanto il CdL si svolge interamente in lingua inglese. Si è reso quindi necessario 
seguire singolarmente ognuno di questi studenti durante le procedure per tradurre le pagine 
web e fornire indicazioni. 

$O�PRPHQWR��O¶XQLFR�VXSSRUWR�FKH�TXHVWL�VWXGHQWL�VWDQQR�ULFHYHQGR�SURYLHQH�GDO�3UHVLGHQWH�
del CdL, Prof. Stefano Cicchi e dal Rappresentante degli Studenti, o dalla solidarietà di altri 
studenti. /¶XQLFD�QRWD� positiva riguarda le lezioni online e le registrazioni che sono state messe 
a disposizione degli studenti ancora in attesa di visto, che si stanno dimostrando strumento 
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indispensabile. Si sottolinea la disponibilità dei docenti dei corsi del primo semestre a rendere 
disponibili le lezioni online. 

/¶LQWHUD� FRPPLVVLRQH� HVSULPH� IRUWH� SUHRFFXSD]LRQH� VX� TXHVWR� WHPD�� GHFLGH� GL� PHWWHUe a 
verbale queste comunicazioni del Rappresentate degli Studenti e provvede a redigere una 
relazione sul problema da presentare, in prima istanza, alla Presidenza della CPDS e della 
6FXROD�� SHU� SRUWDUH� LO� SUREOHPD� DOO¶DWWHQ]LRQH� GHJOL� RUJDQL� GHOO¶DWHQHR�� /D� UHOD]LRQH� YLHQH�
allegata al seguente verbale. 

 

4. Varie ed eventuali 

Non emergono altre questioni di cui discutere.  

La seduta è sciolta terminando la riunione alle ore 15.45 

 

 

Sesto Fiorentino, 18/10/2022 

 

Il Segretario  Il Presidente 

Gabriele Palma  Prof. Marco Laurati 

  


